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Em Guarujá, ‘tapa-buracos’ 
tem status de solução

A mobilidade urbana 
tem como ponto inicial 
as boas condições das 
vias da cidade. Qualquer 
planejamento em relação 
ao assunto deve consi-
derar as ações para não 
apenas para dar fluidez 
ao trânsito de pessoas 
e veículos, mas também, 
ampliar caminhos eficien-
tes e seguros.

Essa é uma discussão 
sempre presente entre as 
prioridades de Guarujá, 
mas a conservação das 
ruas é um dos pontos 
de maior demanda, e de 
curto prazo, a ser resolvi-
do. Vias seguras também 
são cruciais para a segu-
rança pública e para a 

segurança dos cidadãos, 
entre outros quesitos. 

Talvez isso explique 
porque esse assun-
to toma tanto espaço 
nas rodas de conversa 
em Guarujá, e, também, 
nos trabalhos legislativos 
apresentados pelos vere-
adores na Câmara. Quem 
vive por aqui sabe que 
um período de chuva, 
seja de precipitações 
intensas como as de ve-
rão, ou daquela chuvinha 
que dura dois a três dias 
na primavera, é suficiente 
para deixar a maioria das 
vias esburacadas.

Após os alagamen-
tos do último mês, a 
cidade virou um cantei-

ro de operações tapa-
buracos. Bom que o 
serviço seja executado 
mas, também, chama a 
atenção para a qualida-
de da pavimentação na 
cidade e para a neces-
sidade de se adequar 
a pavimentação ao vo-
lume de tráfego atual.

Como discutir investi-
mentos em mobilidade 
quando não se consegue 
manter as ruas em boas 
condições de tráfego? 
Afinal, operação tapa-
buraco é um paliativo 
temporário. Mais do que 
isso, é dinheiro público 
escorrendo por cada 
buraco que se abre após 
uma chuva. Até quando? 

Micros
Marcando...
A sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Guarujá desta sema-
na esteve recheada de 
recados subliminares. 
A questão de fundo? 
Poder. Entre um discur-
so e outro, o recado 
de que vereador eleito 
trabalha para a cidade 
e não para determina-
do bairro foi enfado-
nhamente repet ido.

... território
O mais contraditório da 
questão é que, a cada 
discurso de eu ‘gover-
no para todos’, refor-
çava-se a ‘barreira’ em 
suas próprias bases. A 

dupla de vereadores a 
quem os discursos foram 
dirigidos entenderam 
bem o recado, mas se 
fizeram de desentendi-
dos. Ah, esse Guarujá!

Pavimentação
Ainda sobre pavimen-
tação, a realização de 
reparos de vias realiza-
dos por terceiros, como 
os da Companhia de 
Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo (Sa-
besp), também é alvo 
de reclamações dos 
munícipes de Guarujá.

Pavimentação II
Sobre este ponto, a Pre-
feitura de Guarujá man-

tém uma Comissão for-
mada por técnicos da 
Seurb, que acompanha 
e fiscaliza os serviços re-
alizados, além de cobrar 
da estatal, por meio de 
notificações, resultados 
que atendam à recla-
mação de munícipes.

Macrodrenagem
A prefeitura de Gua-
rujá está contratando 
empresa especializada 
para atualização do Pla-
no de Macrodrenagem 
e Microdrenagem do 
Município de Guarujá (TP 
31/2022). O plano de 
2016 tem em seu esco-
po que a atualização seja 
realizada a cada 05 anos.

Quer saber
Moradores do bair ro 
Santo Antonio, onde o 
plano de macrodrena-
gem em vigência vem 
sendo executado, que-
rem saber quando as 
obras serão retomadas. 
A população no entorno 
das obras afirma que as 
obras estão paralisadas 
há alguns meses e que 
a movimentação de tra-
balhadores nos cantei-
ros dos reservatórios no 
bairro é bem esporádica. 

Poupafarma
A Justiça do Trabalho 
(5ª Vara do Trabalho de 
Santos) concedeu uma 
liminar ao Ministério Públi-

Charge da semana

Sucesso
Uma parceria entre a 
OAB Guarujá, por meio 
da Comissão dos Direi-
tos do Consumidor, e o 
Procon Guarujá prestou 
um atendimento dife-
renciado no último dia 
15, Dia Mundial do Con-
sumidor. Mais de 100 
munícipes se dirigiram 
até a tenda montada na 
Praça 14 Bis, em Vicente 
de Carvalho, em bus-
ca de orientações. A 
maioria dos atendimen-
tos envolveu serviços 
financeiros, a partir de 
cobranças indevidas 
feitas ao consumidor. 
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co do Trabalho contra a 
Nova Poupafarma deter-
minando o pagamento 
de salários e verbas em 
atraso de empregados 
que foram demitidos 
em fevereiro deste ano.

Poupafarma II
Pela decisão em caráter 
de urgência, os traba-
lhadores tem 20 dias 
a partir de quarta-feira 
(15/3) para receber o 
pagamento das verbas 
rescisórias como: avi-
so prévio indenizado, 
13º salário proporcio-
nal, férias vencidas e 
proporcionais, saldo de 
salário dos meses de 
janeiro e fevereiro de 
2023, vale alimentação, 
multa por atraso no pa-
gamento de rescisão e 
indenização de 40% do 
FGTS. A empresa ainda 
deverá fazer recolhimen-
to de FGTS em atraso.

Túnel interdição
A interdição do Túnel 
Juscelino Kubitschek 
(Vila Zilda), prevista para 
esta semana, sofrerá al-
terações. As obras da 
pavimentação asfáltica 
nessas áreas, após pro-
longamento de redes 
de abastecimento de 
água da Companhia de 
Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo 

(Sabesp) resultarão em 
fechamento do trecho, 
das 21 às 5 horas, nas 
próximas segunda (20), 
terça (21), quarta (22) 
e quinta-feira (23). O 
motivo é um serviço 
realizado na rotatória 
da Avenida Vereador 
Lydio Mar tins Correa.
 
Túnel 
Já a proibição tempo-
rária de estacionamento 
na Avenida Tancredo 
Neves, entre as ruas ‘A’ 
e Monte Sinai, não so-
frerá alterações. Sendo 
assim, o Trânsito mantém 
a alteração das 21 às 
5 horas destas quinta 
(16) e sexta-feiras (17). 
Na semana que vem, 
o trecho segue sem 
poder estacionar, no 
mesmo intervalo de ho-
rário, na segunda (20), 
terça (21) e quarta-feira 
(22), respectivamente.

MP em Guarujá
Novas informações di-
zem que o Ministério 
Público de SP abriu nova 
denúncia contra o ex-
empresário Almir Matias 
(OS ProVida) e um vere-
ador de Guarujá. Assim 
que apurada a infor-
mação, vamos publicar 
em nosso site. Acom-
panhe em www.estan-
ciadeguaru jacom.br.
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Karina Mingarelli
Da Reportagem

As chuvas do último 
mês em Guarujá trouxe-
ram diversos transtornos 
para moradores de bair-
ros historicamente sensí-
veis a enchentes, como 
o Santo Antônio e o Pae 
Cará, no distrito de Vicen-
te de Carvalho. Atualmen-
te, a Vila Julia, Vila Baiana 
e região do Pernambu-
co também passaram a 
registrar problemas de 
escoamento das águas.

Moradores dessas lo-
calidades em geral se 
queixam da falta de ma-
nutenção nas ruas e co-
bram da prefeitura de 
Guarujá mais ações de 
zeladoria para desassore-
amento das galerias como 
forma de minimizar os 
transtornos.

As queixas se inten-
sificaram após os alaga-
mentos, já que muitas 
ruas ficam em situação 
precária. Nas últimas se-
manas nossa redação 
recebeu fotos de leitores 
de diferentes pontos da 
cidade com a mesma 
situação: os grandes bu-
racos nas ruas e o receio 
de acidentes.

E não é apenas quem 
vive no asfalto que cobra 
boa pavimentação. “Pa-
rece que os alagamentos 
derretem o asfalto. As 
ruas do bairro [de terra] 
estão cheias de buracos 
e os remendos [na parte 
asfaltada] sempre voltam a 
abrir”, contou Alexandre 
Santana, morador da Rua 
São Paulo, na Enseada.

No jardim Virgínia, a 
movimentação de ca-
minhões nas obras da 
Sabesp são apontados 
como responsáveis para 
agravar a situação dos bu-
racos. “O buraco [na Ave-
nida Acre] aumentou com 
a chuva e piorou com a 

Agora é lei! Na úl-
tima sexta-feira (10), 
foi publicada no Diá-
rio Oficial de Guarujá 
a lei nº 5.097, que 
reconhece o cará-
ter permanente do 
laudo de diagnós-
tico do Transtorno 
do Espectro Autista 
– TEA e da Síndrome 
de Down. Isso sig-
nifica que de agora 
em diante, pais e 
responsáveis não 
precisam mais ‘atu-
alizar’ o laudo mé-
dico diagnóstico a 
cada 06 meses para 
garantia dos benefí-
cios previstos em lei.

“Eu achei maravi-
lhoso! Era um trans-
torno para todos 
os pais trocar laudo 
a cada seis meses. 
Como é um laudo 
que atesta uma con-
dição permanente, 
essa lei vai facilitar 
muito para os pais. 
É uma conquista 
realmente impor-
tante”, comemorou 
Dayah de Castro, 
mãe do Salomão 
(TEA), de 10 anos.

A lei, de autoria 
da vereadora Sirana 
Bosonkian, define 
como permanente 
o laudo que atesta o

Transtorno do 
Espectro Aut ista 
– TEA e a Síndro-
me de Down, com 
validade indeter-
minada no Muni-
cípio de Guarujá.

A lei ainda esta-
belece que o laudo 
poderá ser revisto 
em caso de dese-
jo da pessoa com 
Transtorno de Espec-
tro Autista, por situ-
ações de mudança 
do grau do autismo. 

“Uma grande vi-
tória para a nossa 
sociedade”, come-
morou a vereadora 
Sirana. “Nosso tra-
balho vai assegurar 
que essas pessoas 
tenham acesso con-
tínuo aos serviços e 
benefícios necessá-
rios, sem ficar presos 
na burocracia que 
pode até prejudicar 
o atendimento so-
cial a esse público”, 
finaliza a vereadora.

Operação tapa-buracos é
solução após chuvas intensas

Fim da saga 
semestral
do laudo

passagem dos caminhões 
da obra da Sabesp”, 
conta Marcelo José.

Já os moradores do 
Santa Rosa 3 se queixam 
que por lá, a cada ano 
que passa, os transtornos 
aumentam, e cobram a 
infraestrutura no bairro. 
“Há mais de 20 anos 
que moro aqui e não 
temos o asfalto, o canal 
enche, as ruas fazem 
lama, e em dias de sol a 
poeira é constante. Nos-
sos impostos não voltam 
pro bairro, infelizmente”, 
lamentou Ricardo Souza.

Moradores das ruas 
Gino Fabris e Benedito 
Boaventura ainda cha-
mam a atenção para as 
casas rachadas devido 

aos buracos. “As casas 
movimentam toda vez 
que passa um caminhão 
pelos buracos. O que 
mais tem são casas com 
alguma rachadura de-
vido a essa movimen-
tação. Já cansamos de 
reclamar, mas ainda não 
encontramos quem nos 
ouça e resolva” desa-
bafa Manoel de Jesus.

No Morrinhos, as vias 
internas do bairro es-
tão ‘pedindo socorro’, 
disse a costureira Jane 
Silva, que pede atenção 
para o bairro como um 
todo. “Aqui no Morri-
nhos 1 a maioria das ruas 
está em péssimas con-
dições, mas a gente só 
vê o asfalto dos buracos 

chegar onde passam os 
ônibus. E as outras ruas 
como fica?”, questiona. 

SERVIÇOS
INTENSIFICADOS
Em nota à reporta-

gem, a Prefeitura de Gua-
rujá informa que após 
as for tes chuvas que 
atingiram o Município, a 
Operação Tapa Buraco 
foi imediatamente inten-
sificada em vários pontos 
da Cidade e do Distrito 
de Vicente de Carvalho, 
sobretudo nas vias de 
maior fluxo, que estavam 
comprometidas, visando 
melhorar as condições 
de tráfego e mobilida-
de urbana nos bairros. 

Atualmente atende 

alguns pontos no Cen-
tro da Cidade, vias de 
Mor rinhos e Avenida 
dos Caiçaras. Já foram 
executados reparos nas 
avenidas Adhemar de 
Barros (acesso ao Ferry 
Boat), Áureo Guenaga 
de Castro, Saudade com 
Dom Pedro I (Acesso à 
Enseada) e Lydio Martins 
Correia (na descida do 
túnel da Vila Zilda), além 
das ruas do Estaleiro, 
Martinho Araújo e Antô-
nio Correia, na região da 
Vila Ligya, e serviços de 
calcetaria na Rua Rubens 
Cabral, no Santa Rosa.

Os serviços são inin-
terruptos e podem ser 
solicitados pelo tele-
fone (13) 3344-3310.

Operação Tapa Buraco foi imediatamente intensificada em
vários pontos da Cidade e do Distrito de Vicente de Carvalho
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Um novo horizonte 
se abre para os 400 
alunos dos Cursos de 
Qualificação Profissio-
nal do Fundo Social de 
Solidariedade (FSS) de 
Guarujá. As aulas de ca-
pacitação começaram 
na última segunda-feira 
(13). No total, são 12 
cursos gratuitos, distri-
buídos em dois perío-
dos (manhã e tarde), e 
voltados às pessoas em 
vulnerabilidade social.

Seja para quem quer 
aprender um novo ofí-
cio ou desenvolver no-
vas habilidades, os cur-
sos promovem além da 
capacitação profissional 
a melhora da qualidade 
de vida. É o que ex-
plica a presidente do 
Fundo Social, Edna Su-
man, que recepcionou 
os alunos na ocasião. 

“Esses cursos além 
de gerar renda e pro-
mover a reinserção 
no mercado de tra-
balho, proporcionam 
interação. Aqui eles en-
contram acolhimento, 
fazem amizade e até 
curam a depressão”, 
explicou Edna Suman.

A capacitação tem 
duração de aproxima-
damente, quatro meses 
e faz parte do Projeto 
Esmeralda. Entre as ofi-
cinas estão: Conserto 
e Reforma de Roupas, 
Costura Criativa, Panifica-
ção (Padaria Artesanal), 
Crochê, Artesanato em 
Feltro, Amigurumi, Car-
tonagem e Encaderna-
ção, Cartonagem Teen, 
Tecnologia e Mídias 
Sociais para Idosos, Fo-
toMobile (Técnicas de 

Fotografia pelo celular), 
Objetos de Decoração 
em Gesso e Capoeira 
Adaptada para Idosos.

Daisy Novaes, 55 
anos, escolheu o curso 
de Cartonagem e a pri-
meira aula já a surpreen-
deu. “Sempre gostei de 
papelaria e artesanato. 
Lembro que na escola 
fazia pulseiras para ven-
der. Estou encantada de 
ver quantas coisas con-
seguimos criar, além de 
ser relaxante”, afirmou.

Já para Larissa Freitas, 
21, é uma oportunida-
de para empreender. 
“Quero me aperfeiçoar 
para poder trabalhar 
com artigos persona-
lizados”, comentou a 
jovem.

O cheiro de pão 
tomou conta da pada-
ria artesanal do Fundo 
Social, a turma da pa-
nificação já estava com 
a mão na massa. Na 
primeira aula do curso 
aprenderam a fazer pão 
de forma. “A professora 
ensina muito bem, e é 
bem atenciosa. Quero 
poder complementar 
a minha renda com a 
venda de pães”, afirmou 
Florinda Batista, 57 anos.

Na sala de costura, 
os alunos receberam as 
primeiras orientações, 
cronograma das ativi-
dades e já puderam co-
nhecer o funcionamento 
das máquinas. “Costurar 
já era um desejo antigo, 
já faço pequenos repa-
ros em casa, mas agora 
tenho a oportunidade 
de aprender de ver-
dade”, afirmou Dulce-
leide Gomes, 71 anos.

Cursos do Fundo Social
de Solidariedade Guarujá

As doações para 
a Campanha Destina-
ção Criança e Idoso 
iniciam em Guaru-
já, nesta quarta-feira 
(15). As pessoas já 
podem destinar par-
te do Imposto de 
Renda (IR) para aju-
dar crianças, adoles-
centes e idosos em 
situação de vulnera-
bilidade. As doações 
podem ser feitas até 
dia 31 de maio. Na 
edição anterior, em 
2022, foram arrecada-
dos cerca de R$ 300 
mil de pessoas físicas. 
A expectativa para este 
ano é alcançar R$ 400 mil.

Os contribuintes que 
fazem a declaração do 
IR, pelo modelo com-
pleto, e no resultado 
final têm imposto a pa-
gar, conseguem destinar 
até 6% do tributo de-
vido. As doações po-
dem ser direcionadas 
ao Fundo Municipal do 
Direito da Criança e do 
Adolescente (FUMCAD) 
e ao Fundo Municipal 
dos Direitos do Idoso 

O Fórum Inter-religioso 
Municipal para uma Cultu-
ra de Paz e Liberdade de 
Crença (FIRM) de Guarujá 
realizou um encontro en-
tre diversas entidades reli-
giosas em homenagem ao 
Dia Mundial da Oração, 
que também celebrou 
o Dia Internacional da 
Mulher. O evento promo-
veu um encontro sobre 

a importância da oração 
e o papel da mulher na 
religião. Participaram pa-
lestrantes e membros 
do segmento católico; 
evangélico; messiânica; 
espírita; umbanda; Reli-
gião de Deus, do Cristo 
e do Espírito Santo; Hare 
Krishna; Seicho No Ie e A 
Igreja de Jesus Cristo dos 
Santos dos Últimos Dias.

Oração e o papel da mulher na religião 

Guarujá incentiva destinação de parte 
do impostos para projetos sociais

As doações podem
ser direcionadas ao

FUMCAD e FMDI 

Tema foi destaque de encontro
pelos dias da Mulher e da Oração

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA DO

 CENTRO DE FORMAÇÃO
PROFISSIONAL CAMP GUARUJÁ

Conforme estabelecido no Art. 10, inciso IV do 
Estatuto Social, ficam convocados os senhores 
associados e ex-presidentes a reunirem-se, em 
24/03/2023, p.f. às 16h00, na sede da entidade, para 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 

1. Referendar a concessão de títulos sócios be-
neméritos por serviços prestados à entidade.

Guarujá, 14 de março de 2023.

Adelino de Almeida Pereira
Diretor Presidente

(FMDI), sendo 3% do im-
posto para cada fundo.

O contribuinte não 
irá pagar mais imposto e 
nem terá sua restituição 
diminuída. Ele apenas 
permitirá que, a par tir 
do seu imposto devido, 
seja destinada direta-
mente para um fundo, 
em lugar de ir para o Te-
souro Nacional, afirma o 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA), Marco 
Antonio Magalhães. “Este 
é um recurso que ficará 
no Município e que vai 

fazer a diferença 
na vida de muita 
gente”, explicou.

 
FUNDO DO 

IDOSO
A presidente 

do Conselho Mu-
nicipal do Idoso, 
Norma Carrame-
nha, destacou 
a reativação do 
Fundo e a impor-
tância da desti-
nação para pro-
mover projetos 

que colaborem com o 
envelhecimento saudá-
vel. “É essencial estimular 
e promover o bem-es-
tar com ações voltadas 
a garantia dos direitos 
dos idosos”, afirmou.

Para fazer a destinação 
de parte do Imposto de 
Renda, o contribuinte 
deve entrar no site da Re-
ceita Federal (http://www.
receita.fazenda.gov.br), 
que pode ser acessado 
no QR Code na foto, e bai-
xar o programa IRPF 2023.

Após o preenchimen-
to de todos os rendimen-
tos tributáveis, acesse a 

aba Resumo de Declara-
ção, clique no Cálculo do 
Imposto e observe o seu 
imposto devido, somen-
te na declaração com-
pleta de Pessoa Física.

A seguir, clique no item 
Doações Diretamente na 
Declaração – ECA e clique 
em Novo; em Tipo de Fun-
do, selecione o Municipal, 
e vá preenchendo os 
campos com as informa-
ções solicitadas até o limi-
te do valor disponível para 
doação. Preceda igual 
para Destinação Idoso.

O contribuinte poderá 
destinar até 3% do seu 
imposto devido para 
cada fundo e, se desejar, 
poderá fazer também a 
destinação recolhendo 
o valor e recebendo a 
sua restituição com a 
correção da taxa Sistema 
Especial de Liquidação 
e de Custódia (Selic). A 
novidade do ano será 
o pagamento do Do-
cumento de Arrecada-
ção de Receitas Federais 
(Darf), por Código de 
Barras ou PIX, criando fa-
cilidade ao contribuinte.
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

IRPF 2023: declaração
pré-preenchida, tenha cuidado!

Prezados leitores, chega-
mos naquele momento em 
que só se fala sobre o “leão da 
Receita”. Isso mesmo, o Im-
posto sobre a Renda. Vamos 
aos poucos no decorrer das 
semanas conversando sobre 
algumas dicas importantes, 
o que me fornecerá tempo 
hábil também para receber 
dúvidas encaminhadas à 
nossa redação.

O alerta de hoje diz respeito 
à declaração “quase pronta”. 
Vou chamar assim porque 
nesse modelo, você não terá 
trabalho em preencher item 
por item, campo por cam-
po. Será tudo preenchido 
automaticamente, sendo sua 
tarefa tão somente checar os 
elementos. Eis aí o detalhe.

Esse tipo de declaração é 
uma opção em que a Receita 
Federal, através de um banco 
de dados, já “deixa digitado” 
algumas informações suas. 
Esses elementos são colhidos 
através de outras obrigações 
cumpridas, por exemplo, das 
imobiliárias, as quais enviam 
a DIMOB – Declaração de 
Informações sobre Atividades 
Imobiliárias. 

E aqui segue um alerta im-
portante, pois ainda que você 
arrisque esconder alguma 
informação da Receita, ela já 
pode ter sido informada pela 
outra parte devido a alguma 
obrigatoriedade do ramo. O 
custo desse risco pode ser 
– como na maioria das vezes 
é – muito alto. 

Oportuno levarmos em 
consideração que vivemos 
na era dos dados, a atual 
moeda mais valiosa de nosso 
meio social e estamos todos 
conectados. Basta pensar, por 
exemplo, que para comprar 
um mero remédio para dor 
de cabeça em uma farmácia já 
nos vemos informando nosso 
CPF. Mas, isso é discussão 

para outra coluna. Em breve!
Pois bem, apesar de ser 

muito bom o preenchimento 
automático das informações, 
o cuidado e o alerta que quero 
fornecer hoje diz respeito à 
confirmação dos dados que 
estarão ali. Não deixe para 
última hora. Você tem até 
dia 31 de maio, portanto, 
faça com antecedência para 
evitar que a pressa preju-
dique essa tarefa. Confira 
cada elemento um a um.

Outro ponto relevante: para 
conseguir a declaração pré-
preenchida, o nível da sua 
conta gov.br deverá ser o 
prata ou outro. Explico.

Essa conta é uma digital 
que pode ser criada por qual-
quer cidadão, sem custos. 
Ela permite que você acesse 
diversos serviços públicos 
online. Mas, quando você 
cria pela primeira vez, seu 
nível de acesso é chama-
do de “bronze”, podendo 
evoluir de prata até ouro. 

Para isso acontecer, você 
precisa fazer reconhecimento 
facial e informar dados ban-
cários, não necessariamente 
as duas coisas. Uma delas já 
será capaz de fazer você “sair 
do bronze”. O nível prata ou 
ouro dará acesso à possibili-
dade de preenchimento auto-
mático da declaração, se esse, 
evidente, for seu interesse. 

No site da Receita Federal 
existe também um manual de 
perguntas e respostas gratuito 
para você consultar. Temos a 
facilidade de múltiplas formas 
em efetuar a declaração seja 
através do portal e-CAC, por 
programa instalado no com-
putador ou até mesmo pelo 
aplicativo “Meu Imposto de 
Renda” no celular ou tablet. 
Não existe desculpa. 

 Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos seus 
deveres!

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

As relações de consu-
mo fazem parte da vida 
de todo cidadão. Seja na 
hora de comprar um pro-
duto, trocá-lo ou até mes-
mo contratar um serviço. 
E o Procon Guarujá exer-
ce um papel fundamental 
no amparo ao consu-
midor, no sentido de 
garantir os seus direitos. 

Neste dia 15 de mar-
ço, Dia Mundial do Consu-
midor, o órgão municipal 
celebrou a data com 68% 
de resolutividade de re-
clamações registradas no 
ano passado. Ao todo, 
o Procon da Cidade rea-
lizou 3.751 atendimentos.

Desse total, 2.521 
correspondem às recla-
mações registradas envol-
vendo assuntos como ali-
mentos, assuntos financei-
ros, habitação, produtos, 
saúde, serviços essenciais 
e serviços privados. Já 
1.022 se referem às au-
diências conciliatórias. 
Além disso, outras 208 
ações de fiscalização fo-
ram desencadeadas. São 
elas as operações como: 
Volta às Aulas, Festa Juni-
na, Dia das Crianças, Dia 

das Mães, Dia dos Pais, 
Ceia de Natal, Black Fri-
day e Operação Verão. 

Neste montante, pro-
blemas envolvendo as-
suntos financeiros – a 
exemplo de cobranças 
indevidas ou cancela-
mento de empréstimos 
– figuram como a prin-
cipal queixa por parte 
dos consumidores, fei-
ta ao longo de 2022. 

Na sequência, estão 
os transtornos com pro-
dutos, quando o item tem 
garantia, mas que apresen-
ta defeito ou ainda a falta 
de assistência técnica. A 
terceira colocação do 
ranking de reclamações 
no Procon é das quei-
xas com serviços essen-
ciais, que englobam por 
exemplo água ou energia. 

 
APROVAÇÃO
E CONFIANÇA

Com o desejo de ter 
uma geladeira de inox, 
a enfermeira aposenta-
da, Rosemary Reis dos 
Santos precisou cancelar 
sua compra, após saber 
que estava adquirindo 
um eletrodoméstico en-

velopado. Foi quando a 
gerente da loja informou 
que não poderia fazer o 
cancelamento.

“Tentei negociar, trocar 
por outra (geladeira), mas 
sem sucesso. Depois de 
15 dias fui ao Procon, 
atrás dos meus direitos. 
Eles não só resolveram 
a minha situação, como 
também me orientaram e 
me trataram muito bem”, 
definiu a consumidora 
sobre o atendimento re-
cebido. Em um mês, a 
queixa de Rosemary foi 
resolvida com a devolu-
ção do seu dinheiro. 

Por outro lado, os 
comerciantes também 
apoiam a atuação do 
Procon Guarujá. Segundo 
o supervisor regional de 
um atacarejo da Cidade, 
João Augusto Maia, os 
fornecedores precisam 
manter uma boa parceria 
com o órgão. “Sempre 
nos orientam sobre o que 
é certo e o que está erra-
do. Recebemos palestras 
para capacitar nossos 
funcionários, o que auxilia 
na relação com nossos 
consumidores. E quem 

não se adequa após esse 
trabalho de orientação 
dever arcar com as con-
sequências de uma multa, 
por exemplo”.   

Com a missão de servir 
como mediador entre 
os consumidores e for-
necedores de produtos 
e serviços, em caso de 
conflitos, por muitas ve-
zes, o Procon é visto 
apenas como um órgão 
estritamente punitivo. 

“Pelo contrário, um 
dos nossos principais 
compromissos – além 
de fiscalizar e orientar o 
consumidor quanto aos 
seus direitos, e também 
deveres – é o de fazer um 
forte trabalho de cons-
cientização nos estabele-
cimentos comerciais. Digo 
sempre que o Procon é o 
braço social do Municí-
pio.”, explica o superin-
tendente do Procon Gua-
rujá, Alexandre Cardoso.

Serviço - O Procon 
Guarujá fica na Aveni-
da Adhemar de Barros, 
218/222 – Santo Anto-
nio. Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone 3355 6648.

O campus da Unoeste 
em Guarujá realizou na 
noite dessa terça-feira (14) 
a 1ª edição do Café Filosó-
fico – “Saúde em Pauta: a 
responsabilidade da Uno-
este em Guarujá e a impor-
tância da articulação em 
rede”. O evento ocorreu 
no auditório Amendoeira 
da Praia e contou com um 
bate-papo com a presen-
ça dos líderes comunitários 
Biro, Jean e Adelaide, Eu-

rides da Pastoral da Crian-
ça, José Carlos Simões 
(CMS), Marco Antonio 
Magalhães (CMDCA), e do 
secretário de educação, 
Márcio Reis dos Santos.

Além das lideranças e 
autoridades municipais, o 
evento contou com as con-
tribuições do coordenador 
do curso de Medicina da 
Unoeste Guarujá, Ronald 
Pallotta e da organizadora, 
a professora Aline Cacozzi.

Procon Guarujá resolve cerca de
70% das reclamações registradas

Unoeste realiza Café Filosófico em Guarujá

Evento contou com a participação
de docentes da Unoeste, lideranças

e autoridades municipais

DivulgaçãoDivulgação
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Quanto mais solto pior
Há alguns dias, o pre-

sidente Lula reuniu todo 
o mistério, inclusive com  
Dna. Gleisi, a toda po-
derosa presidente do 
PT. O motivo foi sim-
ples, falta de unidade.

De fato, tudo está 
muito solto dentro da 
atual administração que 
acontece lá no palácio 
central. Cada ministro 
falando o que deseja e 
como hoje os ministérios 
são independentes, cada 
um pode licitar o que 
deseja e implementar 
seus projetos, sem saber 
se projetos iguais, ou 
semelhantes, já estão 
sendo feitos por outro 
ministério. E retrabalho 
é sempre desnecessá-
rio e, o pior, mais caro.

Sem centralização 
não existe organização 
que subsista, ou, pelo 
menos, subsista bem.

Assim, Lula exigiu 
que qualquer ministro 
com alguma proposta de 
política pública deve co-
municar à Casa Civil e à 
área econômica antes de 
anunciá-la, para que não 
seja uma proposta de mi-
nistro, e sim de governo.

“É importante que 
nenhum ministro ou 
nenhuma ministra anun-
cie publicamente qual-
quer política pública 
sem ter sido acorda-
do com a Casa Civil, 
que é quem consegue 
fazer que a proposta 
seja do governo”, disse 
Lula em discurso na 
abertura do encontro. 
“Nós não queremos 
proposta de ministro.”

Ademais, Lula acha 
imprescindível que todas 
as propostas precisam 
ser equacionadas com 
o ministro da Fazen-

da, Fernando Haddad, 
e a ministra do Plane-
jamento e Orçamento, 
Simone Tebet, afinal, 
são eles que cuidam 
da “grana nacional”.

Desta forma, sem co-
municação com a Casa 
Civil e com a equipe 
econômica dificilmente 
o governo conseguirá 
cumprir os compro-
missos de campanha 
que Lula tanto apre-
goou durante a eleição.

E fica fácil ver que a fal-
ta de unidade acaba pro-
movendo um bate-cabe-
ça daqui um bate-cabeça 
de lá. São 37 ministérios. 
Alguns têm atribuições 
específicas como mi-
nistério da Saúde, mas 
muitos se confundem.

Por exemplo:  Mi-
nistério da Agricultura 
e Pecuária junto com 
Ministério de Desen-
volvimento Agrário e 
aqui pode se incluir o 
Ministério da Pesca.

Contudo a junção 
mais confusa é o Mi-
nistério da Mulher, o 
Ministério de Direitos 
Humanos e Cidadania, 
o Ministério de Povos 
indígenas, e o Ministé-
rio de Desenvolvimento 
Social, Família, e Com-
bate à Fome. Tem muitas 
ações que são comuns a 
todos eles, assim, quem 
faz exatamente o quê?

Para atender aos car-
gos prometidos e man-
ter partidos coligados, 
foi-se abrindo pastas 
e mais pastas e tudo 
acabou virando um mon-
tão de retalhos. Se não 
houver unidade estes 
retalhos nunca conse-
guirão ser uma colcha. 

De fato, quanto mais 
solto pior.

A cerimônia de posse 
dos 94 deputados e de-
putadas que foram eleitos 
nas últimas eleições e que 
comporão a 20ª Legislatu-
ra do órgão Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo, foi realizada na 
quarta-feira (15). Do total 
dos parlamentares em-
possados no Legislativo 
paulista, 55 foram reelei-
tos para mais quatro anos.

São 42 deputados e 
13 deputadas recondu-
zidos ao cargo. Os perfis 
dos agentes públicos 
variam bastante. Há, por 
exemplo, parlamentares 
que iniciarão o segundo 
mandato consecutivo na 
Alesp, enquanto outro 
está prestes a completar 
30 anos ininter ruptos 
na Casa. Veja a seguir há 
quantos mandatos os 
reeleitos estão na Casa.

SEGUNDO MANDATO
Vinte parlamentares 

reeleitos em 2022 estão 
em seu primeiro man-
dato na 19ª legislatura 
e, nesta quarta-feira, se-
rão empossados para 
uma segunda passagem 
pelo legislativo. São eles: 
Danilo Balas (PL), Alex 
de Madureira (PL), Altair 
Moraes (Republicanos), 
Carla Morando (PSDB), 
Daniel Soares (União), 
Delegada Graciela (PL), Dr. 
Jorge do Carmo (PT), Gil 
Diniz (PL), Letícia Aguiar 
(PP), Major Mecca (PL), 
Marcio Nakashima (PDT), 
Marina Helou (Rede), 
Maurici (PT), Monica Sei-
xas (PSOL), Paulo Fiorilo 
(PT), Professor Bebel (PT), 

A Equipe de Natação 
Unaerp/Guarujá “Forman-
do Campeões para a 
Vida” fará uma seletiva em 
busca de novos atletas 
para o grupo nos dias 
20, 22 e 24 de março, 
das 10h às 11h. A pe-
neira é voltada a crianças 
e adolescentes de 10 a 
14 anos que já saibam 
os fundamentos da na-
tação e tenham disponi-
bilidade para os treinos 
no período da manhã. 

Para participar, os in-
teressados deverão se 
inscrever pelo telefone 
(13) 3398-1005, na re-
cepção da Direção do 
campus, no horário das 

Equipe de natação Unaerp/Guarujá abre seletiva

Posse de deputados da Alesp conta
com 55 parlamentares reeleitos

Peneira acontecerá nos dias 20, 22 e 24 
de março e as inscrições estão abertas

Rafa Zimbaldi (Cidadania), 
Tenente Coimbra (PL), 
Thiago Auricchio (PL) e 
Valeria Bolsonaro (PL).

TERCEIRO MANDATO
Dez deputados que 

estavam no segundo 
mandato na 19ª legisla-
tura foram reeleitos mais 
uma vez e embarcam 
para a terceira passagem 
como parlamentares do 
Estado: Barba (PT), Caio 
França (PSB), Delegado 
Olim (PP), Jorge Wilson 
Xerife do Consumidor 
(Republicanos), Luiz Fer-
nando (PT), Marcia Lia 
(PT), Marcos Damasio 
(PL), Marta Costa (PSD), 
Paulo Corrêa Jr. (PSD) e 
Ricardo Madalena (PL).

QUARTO MANDATO
Oito deputados já es-

tiveram em três legislaturas 
da Casa e iniciarão agora 
o quarto mandato: André 
do Prado (PL), Carlão Pig-
natari (PSDB), Carlos Cezar 
(PL), Edna Macedo (Re-
publicanos), Emídio de 
Souza (PT), Itamar Borges 

(MDB), Leci Brandão (PC 
do B) e Sebastião Santos 
(Republicanos).

QUINTO E SEXTO 
MANDATOS

Seis parlamentares já 
cumpriram quatro man-
datos e estão prestes a 
iniciar o quinto: Carlos 
Giannazi (PSOL), Edson 
Giriboni (União), Gilmaci 
Santos (Republicanos), 
Léo Oliveira (MDB), Milton 
Leite Filho (União) e Vi-
nicius Camarinha (PSDB). 
Há, ainda, os que já es-
tiveram em cinco legis-
laturas e serão empos-
sados pela sexta vez: 
Analice Fernandes (PSDB), 
Enio Tatto (PT), Rogério 
Nogueira (PSDB) e Ma-
ria Lúcia Amary (PSDB).

RECORDISTAS
Chegamos, enfim, aos 

recordistas de mandatos 
consecutivos na Assem-
bleia que ainda perma-
necerão na Casa. Barros 
Munhoz (PSDB), Jorge 
Caruso (MDB) e Rodrigo 
Moraes (PL), com seis 

mandatos cada, iniciarão 
suas sétimas legislatu-
ras. Conte Lopes (PL), 
Edmir Chedid (União) e 
Rafael Silva (PSD), com 
sete mandatos, estão 
prestes a começar o oi-
tavo. Rafael está na Alesp 
ininterruptamente desde 
a 13ª legislatura. Ainda 
que tenham o mesmo 
número de mandatos 
que Silva, Conte Lopes e 
Edmir Chedid estiveram 
de fora de algumas legis-
laturas desde a primei-
ra passagem pela Casa.

Mas o recorde de 
tempo de Assembleia 
entre os parlamentares 
que estarão na 20ª legis-
latura é de Mauro Bragato 
(PSDB), deputado que, 
desde 1978, ao ser em-
possado na 9º legislatura, 
esteve quase que ininter-
ruptamente no Legislativo 
estadual. Bragato ficou 
de fora apenas da 14ª 
legislatura, tendo acu-
mulado dez mandatos 
ao longo da vida. Nesta 
quarta-feira, iniciará o dé-
cimo primeiro mandato. 

13h às 20h. Na data agen-
dada, os inscritos irão 
participar da peneira na 
piscina semiolímpica do 
campus da Unaerp Gua-
rujá, localizado à Av. Dom 
Pedro I, 3300, Enseada. 

Após serem selecio-
nados, os nadadores 
poderão aprimorar sua 
técnica e capacidade 
física em treinos que 
acontecerão às segun-
das, quar tas e sextas-

feiras, das 10h às 11h. 
As vagas são limitadas. 

O “Projeto Formando 
Campeões para a Vida” 
possibilita o treinamento 
das equipes de natação 
nos campi de Ribeirão Pre-
to e Guarujá e integração 
com equipes regionais, 
dentro do trabalho es-
portivo baseado em três 
pilares: desenvolvimento 
pessoal e social, treina-
mento de alto rendimento 
e formação acadêmica e 
profissional. A Equipe de 
Natação Unaerp/Guarujá 
representa a Universidade 
e a cidade de Guarujá 
em competições locais, 
regionais e nacionais.

De dois a sete mandatos consecutivos: saiba quem são os 
reconduzidos e os recordistas de vínculo ininterrupto
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Como aliviar os sintomas da dengue?
Existem alguns cuidados simples que ajudam

na recuperação da doença; Saiba aqui

Os sintomas da den-
gue podem se agravar. 
Nesses casos, é impor-
tante procurar atendi-
mento de emergência. 
Dengue grave requer 
hospitalização. Um mé-
dico deve ser consul-
tado imediatamente se 
você desenvolver algum 
dos seguintes sintomas:
��Dor abdominal intensa
��Vômitos persistentes
��Vomitando sangue
��Fezes pretas
��Dificuldade ao respirar

Se você estiver 
suspeitando de den-
gue, o melhor a se 
fazer é consultar um 
médico para seguir 
suas orientações. 

ALGUMAS
MANEIRAS

DE ALIVIAR O 
MAL-ESTAR:

��Descansar o máxi-
mo possível;
�� Tomar paracetamol 
para controlar a febre e 
aliviar a dor. NÃO tomar 
aspirina ou ibuprofeno!
��Beber bastante líquido 
para se manter hidratado;
�� Usar pomadas, em 
caso de coceira na pele;

Temperaturas eleva-
das e o aumento de 

chuvas exigem cuidados 
extras no controle da 
dengue. Os períodos de 
calor intenso e muitas chu-
vas são oportunos para a 
proliferação do mosquito 
Aedes aegypti. Por isso, 
a nossa coluna da se-
mana alerta a população 
para redobrar a atenção.

Sempre é bom lem-
brar que o mosquito 
Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, tam-
bém transmite zika e 
chikungunya. A melhor 
forma de prevenir essas 
doenças é evitando a 
proliferação do mosqui-
to. Os cuidados devem 
começar dentro de casa, 
eliminando água armaze-

nada para impedir pos-
síveis criadouros, como 
em vasos de plantas, 
pneus, garrafas plásti-
cas, piscinas sem uso e 
sem manutenção, caixas 
d’água e até mesmo em 
recipientes pequenos, 
como tampas de garrafas.

Segundo dados do 
Ministério da Saúde, no 
período de 01 de ja-

neiro a 04 de março de 
2023, foram identificados 
17.075 focos do mosqui-
to Aedes aegypti em 202 
municípios. Comparando 
ao mesmo período de 
2022, quando foram 
identificados 19.420 fo-
cos em 192 municípios, 
observa-se uma diminui-
ção de 12,1% no núme-
ro de focos detectados.

A dengue é uma do-
ença febril, que pode ser 
assintomática ou pode 
evoluir até quadros mais 
graves, como hemorra-
gia. Na chamada den-
gue clássica, que deve 
ser notificada, a primei-
ra manifestação é febre 
alta. Embora não existam 
medicamentos ou an-
tivirais específicos para 
o tratamento da doen-
ça, alguns cuidados aju-
dam a aliviar os sintomas.

O período do ano 
com maior transmissão 
da dengue ocorre nos 
meses mais chuvosos de 
cada região, geralmente 
de novembro a maio. O 

acúmulo de água parada 
contribui para a prolifera-
ção do mosquito e, con-
sequentemente, maior 
disseminação da doença.

SINTOMAS
DA DENGUE

De acordo com o 
Ministério da Saúde, os 
principais sintomas da 
dengue são:
��Dor no corpo e articu-
lações;
��Dor atrás dos olhos;
��Mal-estar;
��Falta de apetite;
��Dor de cabeça;
��Manchas vermelhas no 
corpo;
��Febre alta; acima de 38°C.

Quando consultar um médico de urgência?
��Sangramento do nariz 
ou gengivas
��Sonolência ou irritabi-
lidade
�� Pele pálida, fria ou 
suada

A doença tem du-
ração de cinco a sete 
dias (máximo de 10), 
mas o período de mal-
estar pode prolongar-se 
por várias semanas. A 
dengue não se espalha 
diretamente de pessoa 
para pessoa. No entanto, 
uma pessoa com den-

gue pode infectar um 
mosquito quando ela 
é picada e o mosquito 

infectado, por sua vez, 
pode infectar pessoas 
saudáveis ao picá-las.

Embora a doença tenha números altos
de casos, você sabe como identificá-la?

O que fazer para aliviar 
os sintomas de dengue?

�� Aplicar compressas 
molhadas nos olhos em 
caso de dor;
�� Usar compressas frias 
nas articulações doloridas;
�� Evitar alimentos gor-
durosos para reduzir 
as chances de náuseas.
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“Uma cidade parece 
pequena se comparada a 
um país, mas é na minha, 
na sua cidade que se co-
meça a ser feliz”. A frase 
citada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
na terça (14), no encer-
ramento da 84ª Reunião 
Geral da Frente Nacional 
dos Prefeitos, em Brasília, 
resume o tom que o Go-
verno Federal tem ado-
tado como prioridade: 
o restabelecimento do 
pacto federativo, a rela-
ção direta e transparente 
com estados e municí-
pios e a capacidade de 
ouvir e levar em conta de-
mandas de quem atua na 
ponta em todas as áreas.

“A gente tem que en-
tender que trabalhando 
separado a gente é muito 
fraco e trabalhando junto 
somos muito fortes. É na 
cidade que temos que 
resolver os problemas da 
educação, da saúde e do 
transporte. É na cidade 
que o povo vai na casa 
do prefeito às 5h da ma-
nhã na busca de dinheiro 
para o remédio, para 
pagar uma passagem, 
para comprar um quilo 
de feijão”, afirmou Lula.

 
HABITAÇÃO

A par ticipação do 
presidente no evento 
com prefeitos de todo 
o país deu sequência 
a uma série de iniciati-
vas do Governo Federal 
para reconstruir parcerias 

Em audiência com a 
ministra da Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Lu-
ciana Santos, na segun-
da-feira (13), em Brasília, 
o prefeito Válter Suman 
estabeleceu diálogo no 
sentido de aproximar 
ainda mais o Centro Na-
cional de Monitoramento 
e Aler tas de Desastres 
Naturais (Cemaden) da 
Defesa Civil Municipal de 
Guarujá. Foi cogitada, 
por exemplo, a possibi-
lidade de celebração de 
termos de cooperação 
entre os dois órgãos.

No encontro, a ministra 
reconheceu o desem-
penho do trabalho da 
Defesa Civil de Guarujá 

“O Brasil não pode esperar”

Lula exalta retomada de parcerias com prefeituras

Presidente listou iniciativas que reforçam compromisso do Governo para enfrentar 
desafios de municípios na Reunião Geral da Frente Nacional dos Prefeitos 

Prefeito Suman e ministra Luciana Santos discutem 
aproximação entre Cemaden e Defesa Civil de Guarujá

na prevenção de aci-
dentes com moradores 
que há décadas ocu-
pam áreas de risco, bem 
como os investimentos 
do Município em tec-
nologia no setor. Graças 
a esse trabalho, Guarujá 
não registrou vítimas fa-

tais durante o temporal 
recorde que caiu sobre 
a Cidade em fevereiro 
último, com mais de 400 
milímetros de chuva em 
poucas horas, o maior 
volume concentrado de 
precipitação em 70 anos.

A atuação da Defesa 

Civil Municipal de Guarujá 
também foi reconhecida 
em 2022 pela Defesa Civil 
do Estado, que deu à 
Cidade o “Certificado de 
Resiliência”, do “Programa 
Município Resiliente”. Para 
receber o título, são leva-
dos em conta as ações 
e índices de Efetivida-
de da Gestão Municipal 
(IEG-M), do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-
SP), do Programa Municí-
pio Verde Azul (PMVA), 
da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura e Meio 
Ambiente, e da Campa-
nha Construindo Cidades 
Resilientes (MCR2030), 
da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

Outro ponto da pauta 
com a ministra foi o traba-
lho científico desenvol-
vido pela Prefeitura de 
Guarujá no setor de Meio 
Ambiente. O secretário 
municipal da pasta, Sid-
nei Aranha, fez um breve 
resumo sobre as mais de 
20 pesquisas em curso 
na Cidade e discutiu a 
possibilidade de efetivá-
las em políticas públicas.

Um dos projetos que 
mais despertou o interes-
se de Luciana Santos foi o 
‘Areia Viva’, que monitora 
a qualidade sanitária da 
areia de 10 praias da Ci-
dade e garantiu a Guarujá 
o 1º lugar no Concurso de 
Melhores Práticas Ambien-

tais 2022. A certificação 
veio da Foundation for 
Environmental Education 
(FEE), Organização Não 
Governamental (ONG) 
com origem na Dinamarca, 
também responsável pelo 
Programa Bandeira Azul, 
que premiou o Município 
por 13 anos consecuti-
vos, com o selo interna-
cional na Praia do Tombo. 

Além de Suman e 
Aranha, participaram da 
audiência no Ministério 
da Ciência, Tecnologia 
e Inovação, os secretá-
rios de Planejamento e 
de Infraestrutura e Obras 
de Guarujá, Polliana Ia-
monti e Adilson de Je-
sus, respectivamente.

O prefeito e a ministra se reuniram
em Brasília, na segunda-feira (13)

Divulgação

e compromissos com 
estados e municípios 
na adoção de políticas 
públicas. Compromisso 
que passa pelo anúncio 
recente da retomada do 
Minha Casa, Minha Vida, 
numa busca pela redução 
do déficit habitacional e 
por priorizar brasileiros 
em situação de vulnera-
bilidade, muitos deles vi-
vendo em áreas de risco.

“Eu queria inclusive 
fazer um desafio aos 
prefeitos e prefeitas. Se 
vocês puderem fazer 
concessão de terrenos, 
a gente pode fazer a 
casa muito mais barata 
para o povo mais pobre”, 
afirmou Lula. O Governo 
Federal pretende con-
tratar dois milhões de 
unidades habitacionais 

do programa até 2026.
As ações conjuntas 

incluem o Bolsa Família, 
que voltou a prever a 
participação mais direta 
de gestores municipais. 
A nova versão do pro-
grama de transferência 
de renda prevê um mí-
nimo de R$ 600 mensais 
por família e um adicional 
de R$ 150 para cada 
integrante de zero a seis 
anos, além de R$ 50 
crianças e adolescentes 
de sete a 17 anos. 

A ar ticulação fede-
rativa passa, ainda, pela 
definição em conjunto de 
obras prioritárias a serem 
retomadas. Há uma esti-
mativa de quase 14 mil 
obras paradas no país, 
mais de quatro mil na área 
de educação. Na última 

sexta, o Governo anun-
ciou a plataforma Mãos 
à Obra, em que gestores 
municipais e estaduais 
indicam quais delas pre-
ferem retomar. Segundo 
Lula, a previsão é de que 
sejam investidos R$ 23 
bilhões em infraestrutura 
durante o ano de 2023. 

 MERENDA E
ENSINO INTEGRAL 
A educação é tema 

de outra retomada, com 
o anúncio de reajuste 
de até 39% nos valores 
do repasse do Governo 
Federal para o Programa 
Nacional de Alimentação 
Escolar, que tem impacto 
direto nos municípios 
com a garantia de alimen-
tos de maior qualidade 
em escolas e creches e 

impacto no cotidiano de 
40 milhões de estudantes. 

“O Brasil não pode es-
perar e a gente não pode 
trabalhar em compasso 
de operação tartaruga, 
de operação padrão. 
Lula reafirmou a intenção 
de investir em escolas 
de tempo integral e em 
estruturas educacionais 
capazes de promover 
uma relação de ensino e 
aprendizagem condizen-
te com os tempos atuais. 

 “Muitas escolas de 
hoje não permitem en-
sino integral porque não 
têm estrutura. São como 
caixas de fósforo, de 
papelão. Temos de fa-
zer em outro padrão, 
com direito a campo de 
futebol, piscina, sala de 
música, teatro, cinema. 

Precisamos humanizar a 
escola para as crianças 
se alfabetizarem na idade 
certa”, disse o presidente.

 
TRANSPARÊNCIA
Para que tudo isso 

ocorra, o presidente re-
força que as interações 
precisam ser articuladas 
e transparentes. “Eu não 
quero saber o partido de 
vocês, o time para o qual 
vocês torcem, a religião 
de vocês. Todos foram 
eleitos pelo voto demo-
crático e tratarei todos 
como se fossem do meu 
partido, da minha religião, 
do time que torço”, re-
sumiu o presidente, que 
também participou da 
inauguração das salas 
de estados e municípios 
em instalações da Caixa. 
As estruturas permitem 
contato direto dos en-
tes federados com o 
banco público, desbu-
rocratizam a busca de 
financiamentos e a apre-
sentação de projetos.

Além de prefeitos de 
todo o país, participa-
ram do encerramento 
da reunião desta terça 
parlamentares e o minis-
tro-chefe da Casa Civil, 
Rui Costa; a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade; o 
ministro da Secretaria-Ge-
ral da Presidência, Márcio 
Macêdo; o ministro das 
Cidades, Jader Filho, e 
o ministro da Integração 
e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes.
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Chopp Halle Restaurante recebe profissionais 
da Associação Paulista de Medicina Guarujá

Dilma Tusuki Cavalheiro, o renomado cirurgião plástico Edemilson 
Cavalheiro e a médica dermatologista Daniela Ushiro Cavalheiro 

A presidente da Associação Paulista de Medicina Guarujá, a médica
Mara Rudge e os médicos Ricardo Auad e Wanderlei Tamburus 

Os médicos Gelza Almeida e Firmino Almeida  

Os irmão médicos Massao
Soezima e Paulo Kaol Soejima  

Luciana Vilhanueva e Tereza Soejima

Talita, o médico Sérgio Vianna
e a bonita Sofia Vianna  

A presidente da COREME,
a médica Adonai Manzella  

A médica Maria Luiza Sannini
e seu marido Paulo Moretti 

O médico Solon Ribeiro Zorowick
Júnior e Nícolas Santana   
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Flávia Bortolazo realiza palestra na Igreja 
Presbiteriana Independente de Guarujá

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

A psicanalista integrativa, Flávia Bortolazo 
proferiu relevante palestra com os temas: 

Mulher nas mãos do Oleiro e, também, 
Desenvolvendo seu potencial. O evento 

reuniu aproximadamente 50 mulheres em 
homenagem ao Dia Internacional da Mulher 

O pastor David Rogério Gomes de Souza, 
da Igreja Presbiteriana Independente de 

Guarujá, estava muito feliz com a palestra 
e a presença das mulheres, alunas de 
artesanato que prestigiaram o encontro 
que marcou os 59 anos da importante 

instituição na Cidade. Na foto, sua esposa 
e grande parceira, Eva Ferreira de Souza 

A diaconisa 
Alessandra Silva    

A professora de 
artesanato Maria 

Elizene Costa 
Gandares   

A colaboradora da 
igreja Zilma Greb  

A palestrante Flávia Bortolazo (Igreja 
Batista Boas Novas de Vila Zelina-SP)

fez uma bonita oração para Rita Timóteo, 
que completou 80 anos. Parabéns! 

Flávia Bortolazo e sua amiga Joselia Calixto Borsatto


